

インフラの町医者と複数化をめざす経営者が集まる建設トッププランナーとなり本県の視察研修会を開催し、山間地で地域を開拓する仕組みづくりを支える挑む地元建設業の取り組みや、東日本大震災と東

京電力福島第一原子力電所事故で大きな被害を受けた沿岸地域での旧・復興作業のもよう

発表を視察した。米田代表幹事をはじめ約40人が研修に参加。初日は三島町の佐久間建設、値の高い「夏秋いちご」栽培。

### 三島町と浜通り被災地で 地域建設業の取り組み観察

建設トップ  
ランナー倶楽部

視察した。米田代表幹事をはじめ約40人が研修に参加。初日は三島町の佐久間建設の本社で、森林資源などの現状を学んだ。その後、木造危険倒壊住宅の型復興公営住宅などの取組みを紹介した。空き家となっていた築150年の古民家をT-ト建築ランナーにて見学。施設は、古民家の風情を残しつつ内・外装を新しい木材に更新。台所やトイレは最新の設備を取り入れた。ビッグデータ解析を専門とする誘致企業「株式会社オーラ」の高枝佳男社長は、「来訪したビジネスパートナーの10割が満足して帰る」と説明した。

「浜通り被災地で美の取り組み視察」と題する部会は、森林面積が86%を占め、過疎・高齢化に悩む山間地域に拠点を置く同社は、地域維持型JVのモデルとして知られる富下地区建設業協同組合の中心的存在である。浜通りに移動。櫛葉町の「道の駅ならは」で、NPO法人ハ

「温泉施設つるの湯」の運営など経営の多角化に挑んでいる。研修では、会津地方の森林に関わる建設会社や設計事務所、製材所などを巡回した。「T-O.R.I.(トヨタリースペック)」の活動を報告。古民家を活用した定住・地域居住の推進や、板倉法を採用した

# 山の力で地域を支える



インフラの町医者と複業化を目指す経営者が集まる建設トッププラノナー俱楽部（米田雅子代表幹事）は、5月30日と31日の両日に福島県の視察研修会を開催し、山間地で地域を支える仕組みづくりに挑む地域建設業の取り組みや、東日本大震災と東京電力福島第一原子力発電所事故で大きな被害を受けた沿岸地域での復旧・復興作業の模様を視察した。

米田代表幹事をはじめ約40人が研修に参加。初日は奥会津地域・三島町の佐久間建設工業（佐久間源一郎社長）を訪問した。森林面積が86%を占め、過疎・高  
り、「つるの湯」の運営など秋いちご栽培、温泉施設の多角化に挑んでいる。研修では、会津地方の建設会社や設

グデータ解析を専門とする  
誘致企業「株式会社t o  
r」の高枝佳男社長は「来  
訪したビジネスパートナー  
の10割が満足して帰る」と  
説明した。

ら戻つて頑張つている人々がいる。自分の目で見て、即ち感じて、正しい情報をえてほしい」と求めた。

どの取り組みを紹介した。引き続き、空き家となつていていた築150年の古民家をIT企業の開発拠点に作り変えた「清匠庵（せいじやうあん）」も見学。施設は、古民家の風情を残しつつ内・外装を新しい木材に更新。台所やトイレは最新の設備を取り入れた。ビック

「常識道を応援する女性の会」の取り組みから、震災以前における同法人の活動の経緯を説明した上で、発事故の影響の大きさを強調。「世界一素晴らしい地域にしたい」との思いで進めていた「ふくしま浜街道・桜プロジェクト」を紹介した。参加者に「避難先が

区域の境界にまたがる富岡町、いわき市沿岸部の復旧現場などを視察した。山木・加地和特定Vの高崎満宏現場代理人が工事概要を説明した。質問応答では専門工や資材の調達状況、工期等について尋ねられ、P.C造の採用が出来た。内装のプレハブ化について講演したり、合計192戸が約15ヶ月工期内に完成する見通しを報告。中央台高久地区の整備促進を急仮設住宅群、小名浜港を視察した。

米田代表幹事をはじめ約40人が研修に参加。初日は奥会津地域・三島町の佐久間建設工業（佐久間源一郎社長）を訪問した。森林面積が86%を占め、過疎・高齢化に悩む山間地域に拠点を置く同社は、地域維持型JVのモデルとして知られる宮下地区建設業協同組合の「中心的存在」であるほか、森林資源などの「山の力」で地域を支える仕組みづくり

秋いや「栽培」、温泉施設「つるの湯」の運営など、當の多角化に挑んでいる。

研修では、会津地方の林に関わる建設会社や設立事務所、製材所などと連携した「I ORI（いおり）俱樂部」の活動を報告。

民家を活用した定住・二域居住の推進や、板倉工場を採用した木造急仮設住宅、地域型復興公営住宅

グデータ解析を専門とする  
誘致企業「株式会社トコ  
r」の高橋佳男社長は「来  
訪したビジネスパートナー  
の10割が満足して帰る」と  
説明した。

「ら戻つて頑張つている人々がいる。自分の目で見て、即ち感じて、正しい情報をえてほしい」と求めた。

どの取り組みを紹介した。引き続き、空き家となつていていた築150年の古民家をIT企業の開発拠点に作り変えた「清匠庵（せいじやうあん）」も見学。施設は、古民家の風情を残しつつ内・外装を新しい木材に更新。台所やトイレは最新の設備を取り入れた。ビック

「常識道を応援する女性の会」の取り組みから、震災以前における同法人の活動の経緯を説明した上で、発事故の影響の大きさを強調。「世界一素晴らしい地域にしたい」との思いで進めていた「ふくしま浜街道・桜プロジェクト」を紹介した。参加者に「避難先が